



▲ La falta de experiencia de la presidenta se puso de relieve en el registro de candidatos. Foto especial

## Inexperiencia en titular del IEEM pega en registro de candidatos

### REDACCIÓN

A menos de 10 días de que se realice la jornada de votación para alcaldías y diputaciones locales, ha brotado la verdadera razón por la que en las boletas electorales no aparezcan la totalidad de las candidaturas: la imposición de tiempos del árbitro electoral para la impresión de boletas electorales después de una licitación fallida.

Y es que el órgano electoral mexiquense, el más importante del país, a finales de 2023, anunció con “bombo y platillo” la licitación directa sobre el material electoral, el menos importante, pero perfilaba su intención de hacerlo con la documentación electoral.

Sin embargo, la realidad le regresó al órgano electoral en marzo de este año y a 73 días de la votación más importante del país con una lista nominal de 13 millones de votantes.

Fue así que por la coyuntura y los plazos fatales se vio obligado a lanzar una licitación pública

nacional, que no favoreció a su empresa ideal.

En sus medios a modo y consentidos, locales, el IEEM anunció que cambiaba la modalidad y que la empresa Formas Inteligentes era la ganadora con un contrato de 100 millones de pesos.

Para maquillar su error presumió que saldrían más baratas las boletas electorales que en el 2023 y 2021, al pasar de 2.58 a 2.43 pesos.

Sin embargo, a días de las votaciones se conoce que, a los plazos acotados, se le sumó la petición del IEEM a todos los partidos de asumir su costo de ineptitud, para balancear la responsabilidad de no tener boletas.

A 10 días de las votaciones, se conoce que el IEEM aceptó las sustituciones de 378 candidatos, y que el 26 de abril complació el registro parcial de los contendientes, del primer caso, su nombre no aparecerá en las boletas.

Recientemente, partidos de oposición pidieron una campaña de información para subsanar la falta de registros.